
Die Steigerung
der Adjektive und Adverbien

Steigerungsstufen:
a) Positiv: Bsp.: groß
b) Komparativ: Bsp.: größer Elativ: ziemlich groß
c) Superlativ: Bsp: am größten Elativ: sehr groß

Form: unabhängig von der Deklination
a) avarus, gravis, prudens
b) avarior, gravior, prudentior (Neutrum auf -ius)

Muster: m. und f. n.
Nom. Sg. gravior gravius
Gen. Sg. gravioris gravioris
Dat. Sg. graviori graviori
Akk. Sg. graviorem gravius
Abl. Sg. graviore graviore

-------------------------------
Nom. Pl. graviores graviora
Gen. Pl. graviorum graviorum
Dat. Pl. gravioribus gravioribus
Akk. Pl. graviores graviora
Abl. Pl. gravioribus gravioribus

c) avarissimus, -a, um; gravissimus, -a, um; prudentissimus, -a, -um

Besonderheiten:
• pulcher, pulchrior, pulcherrimus
• celer, celerior, celerrimus

• facilis, facilior, facillimus
• difficilis, difficilior, difficillimus

Unregelmäßige Formen:
• bonus, melior, optimus
• malus, peior, pessimus
• magnus, maior, maximus
• parvus, minor (N.: minus), minimus
• multum, plus, plurimum
• multi, plures (N.: plura; Gen.: plurium), plurimi

Adverbien:
a) Positiv: Bsp.: avare, graviter, prudenter
b) Komparativ: Bsp.: avarius, gravius, prudentius (Form des Neutrums!)
c) Superlativ: Bsp.: avarissime, gravissime, prudentissime (celerrime, facillime)


